



Diputados aprueban presupuesto de 9.3 billones para 2025



Con reasignaciones a Educación Pública, Defensa Nacional, Agricultura y Cultura, entre otros, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, el más grande en la historia del país, que contempla un gasto neto de nueve billones 302 mil 15 millones 800 mil pesos que corresponde al total de lo aprobados en la Ley de Ingresos y con un déficit presupuestario de un billón 170 mil 566 millones 461 mil 790 pesos.

Con 349 votos a favor, 129 en contra y cero abstenciones, los diputados federales avalaron reducciones por 44 mil 421 millones de pesos, de las



cuales, 30 mil 220 millones corresponden a órganos autónomos principalmente del Poder Judicial, al que se le quitan 14 mil 042 millones 200 mil pesos, pasando de 85 mil 25 millones 806 mil pesos a 70 mil 983 millones 606 mil 302 pesos.

También le recortan el gasto al Instituto Nacional Electoral (INE), a pesar de que en el 2025, se llevará a cabo la elección extraordinaria del Poder Judicial, disminuyendo en 13 mil 476 millones de pesos, por lo que de 40 mil 476 millones 56 mil 755 pesos, se queda con 27 mil millones 56 mil 755 pesos.

Las ampliaciones de presupuesto, se dan en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, con mil 106 millones 364 mil pesos, quedando en 26 mil 732 millones 706 mil 241 pesos; en la Defensa Nacional crece el presupuesto en 6 mil 292 millones 800 mil pesos, resultando en 158 mil 287 millones 750 mil 650 pesos. En la Secretaría de Educación Pública, se incrementó el gasto, en 17 mil 300 millones de pesos, quedando en 465 mil 871 millones 888 mil 417 pesos, mientras que el dinero para la Cultura se amplió en 3 mil millones de pesos para quedar en un total de 15 mil 081 millones 496 mil 999 pesos.

La presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Merilyn Pozos, señaló que el PEF 2025, prioriza el crecimiento económico, la estabilidad compartida, la estabilidad y finanzas públicas sanas que garantizan los apoyos a los grupos vulnerables.

“Gracias a ello, podemos garantizar recursos a programas sociales que son derechos constitucionales, que impactan a millones de familias, a jóvenes, a adultos mayores, estudiantes, niñas, niños y personas con discapacidad. Los neoliberales llaman a esto insostenible, nosotros lo llamamos humanismo mexicano”, indicó.

De hecho, es la Secretaría del Bienestar, la dependencia que más recursos recibe para el próximo año, con 579 mil 883 millones 866 mil pesos para cumplir con todos los programas sociales.



La legisladora afirmó que el presupuesto “es la materialización del amor a nuestra patria y a nuestra gente, es el faro del humanismo mexicano que guía la Cuarta Transformación, representa una economía moral donde el bienestar de las personas está por encima de los intereses mezquinos de una minoría rapaz que durante décadas saqueo al país, dejando a millones en el abandono”.

Al presentar una moción suspensiva, Rubén Moreira, coordinador del PRI, calificó de “asesino” el presupuesto al querer aprobarlo por parte de Morena, de manera rápida y sin discusión, por cumplir con otros compromisos.

"Porque este presupuesto no responde a la patria, a esa que protestamos aquí, defender y cuidar. Este Presupuesto, responde a los intereses de las grandes corporaciones bancarias del mundo, porque estamos pagando una deuda que se adquirió básicamente en el pasado sexenio; porque este presupuesto lo que trata es de bajar el déficit sin preocuparnos por lo que está pasando en salud, en seguridad, en carreteras, en educación; porque aun cuando ustedes hagan reasignaciones de presupuesto, no van a sacar adelante los grandes proyectos de la nación”, expuso.

Pidió detener la discusión del gasto, para analizar el tema del FOBAPROA, al que cada año se les destinan más de 50 mil millones de pesos a ese pago injusto, y le hagan caso a Andrés Manuel López Obrador, quien pidió que no se pague.

Con aviones y trenes de juguete, los panistas en voz de Éctor Jaime Barba, pidió que se reasigne dinero para la salud, porque aunque digan que se otorga más, lo cierto, dijo, es que hay una reducción en este rubro tan importante para atender las necesidades de los mexicanos.

“Y aquí, la presidenta de la Comisión de Presupuesto que viene a decir mentiras, que se fortalece el presupuesto de salud, el de 2024 aprobado era



de un billón 32 mil millones de pesos, para el 2025 es de 918 mil millones de pesos como dijo 113 mil millones de pesos menos para el presupuesto, claramente es inconstitucional esta medida”, expuso.

Dolores Padierna de Morena, externó que hay un presupuesto no programable cercano a los 4 billones que no puede ejercer la Presidencia de la República, solamente el gasto programable en el que hay un rubro grande de pensiones y jubilaciones de un billón 637 mil millones que tampoco puede ejercer la titular del jefe del ejecutivo.

“Aquí se incluye la nueva pensión de las mujeres, un billón 89 mil más presupuesto para el bienestar de las familias. Aquí se incluye ahora, la nueva pensión de las mujeres, 15 mil millones; la beca Rita Zetina, que va a tender a 5.6 millones de estudiantes y se apartan 78 mil 800 millones, el programa de bienestar casa por casa, 2 mil millones; el Plan Nacional de Vivienda que crece 138%, y no son los numerotes que vinieron a decir acá, sino son 32 mil millones de pesos para viviendas adecuadas para la gente de escasos recurso”, puntualizó.

La Mesa Directiva informó que existen mil 209 reservas presentadas y 99 oradores en el apartado de discusión en lo particular.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/11/diputados-aprueban-presupuesto-de-93-billones-para-2025-660914.html>